

# La maison de Lehmann Rheinau à Soultz en Haute Alsace

Denis Ingold

La maison „auf der Hölle“ ou „alte Judenschule“ est percée au rez-de-chaussée d'un passage couvert longeant le rempart contre lequel l'édifice est bâti. Selon Moïse Ginsburger (1865 – 1949), elle occupe l'emplacement de la synagogue du moyen-âge. En 1680, elle fut acquise par le préposé des Juifs de la principauté de Murbach et du Haut-Mundat de Rouffach, Wolf Wexler, qui en donna la moitié en dot à son gendre Lehmann Rheinau quatre ans plus tard. En 1696, ce dernier devint propriétaire de toute la maison, qui servait sans doute (de nouveau?) de synagogue. En 1832, la communauté juive de Soultz racheta la maison et fit bâtir à côté la synagogue moderne, inaugurée en 1838. La maison „auf der Hölle“ servit alors de logement au ministre-officiant et au bedeau et d'école. Après la seconde Guerre Mondiale, elle reprit du service comme lieu de culte : un oratoire y est aménagé. A noter que pendant la guerre de Trente Ans, la maison appartenait à la femme de Caspar Strohmeyer, bailli de Jungholtz, qui la transmit à la femme du boucher Caspar Jehle, dont le blason et les initiales sont gravés sur une poutre avec le millésime 1660.



La maison „auf der Hölle“ à côté de la synagogue de Soultz

